

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



Síntesis informativa

18 de diciembre 2023

Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Basta	Altavoz Salvador Guerrero Chiprés	Brugada y Batres en Av. Juárez	El Jefe de Gobierno, Martí Batres, encabezó el desfile del Día del Policía junto al titular de la SSC, Pablo Vázquez , y la Fiscal Ernestina Godoy. En Avenida Juárez inició el despliegue de más de 2 mil elementos por la conmemoración , se reunieron otros ciudadanos técnicos y políticos, académicos y autoras, para la presentación del Consejo Asesor Programático de la precandidata de Morena en la CDMX, Clara Brugada.

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	Rozones	Reconocen a policías	Nos cuentan que en la CDMX se vio algo que parecía que nunca ocurriría: los policías fueron vitoreados por el público durante el desfile oficial . Y es que durante décadas los uniformados capitalinos han cargado con una mala fama, a veces injusta . Pero ayer, quienes presenciaron el desfile conmemorativo del Día del Policía, observaron cómo cada contingente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana era recibido con aplausos y “vivas” por parte del público, integrado en buena parte por familias enteras. El cambio en la actitud hacia los policías, nos dicen, es un síntoma de la recuperación de la confianza en las instituciones. Y es el reflejo de un trabajo realizado desde hace algunos años en la Secretaría de Seguridad Ciudadana. ¿Será?

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	Bajo Reserva	Los acuerdos de México con la DEA bajo la lupa	Nos comentan que, mañana, los coordinadores parlamentarios del Senado tienen planeado sostener un encuentro privado con la secretaria de Seguridad, Rosa Ícela Rodríguez . El objetivo central, nos dicen, es cuestionar a la funcionaria federal sobre los hechos más recientes en materia de inseguridad, como la matanza de Texcatitlán, en el Estado de México, y la de estudiantes en Jalisco.
Milenio	Trascendió	Comparecencia	Que la reunión de la secretaria de Seguridad, Rosa Ícela Rodríguez , con la Jucopo de la Cámara de Diputados tendrá que esperar hasta enero, pues por razones de agenda la funcionaria no podrá asistir al encuentro programado para este martes.



Síntesis informativa

18 de diciembre 2023

Milenio	Política Zoom Ricardo Raphael	Delfina Gómez sabe de La Compañía	Personal de la maña se presentó en el campo de futbol de Texcapilla, una pequeña comunidad de Texcaltitlán, para hacer valer su fuero. Aun así, la población se negó a continuar sometida. El conflicto escaló dejando un saldo de 14 personas muertas y 10 desaparecidas. Como si se tratara de un problema que solamente afecta a Texcapilla, la gobernadora de Estado de México, Delfina Gómez, prometió que pronto se instalará en esa coordenada un destacamento de la Guardia Nacional.
Diario Imagen	Se Comenta Sólo con... Carlos Ramos Padilla	Lomelí / Contreras / De la Madrid	Un sitiado Palacio Nacional , protegido por vallas, custodiado por soldados y con las puertas y accesos cerrados. Ahí en ese recinto por la mañana el arrebato y la mentira presidencial contra una reportera por no aceptar su fracaso en materia de seguridad , la amplia violencia en el país y el creciente número de asesinados. La gente puede caminar en la CDMX porque es "muy segura", eso no pasaba antes, aseguró AMLO, luego de afirmar que "millones de mexicanos sostienen que estamos mejor".
Milenio	El Asalto a la Razón Carlos Marín	Un memorable duelo periodístico	Una muy periodística y original mañanera de Palacio sucedió el miércoles de la semana pasada- Con irreprochables y respetuosas preguntas y cuestionamientos lógicos a la política de seguridad, la reportera sonorense Reyna Haydée Ramírez consiguió poner en aprietos al primer mandatario , quien terminó acorralado y clamando a una de sus incondicionales que le hiciera el quite.
La Razón	Bajo Sospecha	El recuento del año: Enero y Febrero 2023	Recuento de los hechos que han marcado la historia de este año. La noticia que marcó el primer mes del año fue la detención de Ovidio Guzmán López , hijo de Joaquín El Chapo Guzmán. Mientras que en el ámbito de seguridad , México de nuevo estaba en el mapa internacional, pues en febrero se dio a conocer que nueve de las 10 ciudades más violentas del mundo, en países que no están en conflicto bélico, son: Colima, Zamora, Ciudad Obregón, Zacatecas, Tijuana, Celaya, Uruapan, Juárez y Acapulco.
El Financiero	Sobremesa Lourdes Mendoza	Fiscalía pone en riesgo a las víctimas del doctor Luján	La fiscalía de la CDMX nuevamente se corrompió, protegiendo a delincuentes de bata blanca y poniendo en riesgo la integridad de las víctimas. Si fuiste con el doctor Luján, podrías tener más hijos o hijas sin saberlo, documenté el modus operandi de este doctor y cómo violentó a un sinnúmero de mujeres, niños y a familias completas.

Sistema Penitenciario

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	En Flagrancia Gustavo Fondevila	Muerte en el penal	En julio de este año, una riña dejó a cuatro personas privadas de la libertad y cuatro custodios lesionados en el Reclusorio Oriente de la CDMX. Y para terminar el cuadro desolador, en mayo de 2023, otra riña entre ocho hombres, registrada en el módulo del Cevareso Santa Martha , dejó 3 personas muertas. Son sólo ejemplos, pero reflejan bastante bien la situación de los penales.



Síntesis informativa

18 de diciembre 2023

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	Templo Mayor	Elecciones 2024	Una de las grandes incógnitas de las próximas elecciones es cuántos votos le dará la Ciudad de México a Claudia Sheinbaum. Ya en 2021, un fuerte porcentaje de los capitalinos le quitó el voto que le había dado a Morena.
Excélsior	Frentes Políticos	Demasiados planes	La precandidata morenista a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, presentó ayer domingo a su Consejo Asesor Programático, que se encargará de redactar el programa de gobierno y estará encabezado por Alejandro Encinas.
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva Palacio	El cerebro detrás de Xóchitl	Mucha espuma se ha generado con el nombramiento de su equipo, pero, como en el caso de su adversaria, ese grupo de notables -y unos no tanto- ayuda a desdoblarse el trabajo hacia fuera, pero no crea la arquitectura de la campaña ni dirige su curso. El equipo que está en déficit con Gálvez es el que trabaja en el cuarto de guerra desarrollando la estrategia y las líneas generales de la candidata. Ahí es donde se encuentra su boquete.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Xóchitl separa su campaña de los partidos	Xóchitl Gálvez no tiene una coordinación efectiva porque los partidos se manejan con autonomía y en uso de ella se han repartido las candidaturas a los demás cargos. En aras de su independencia no sellaron una coalición en todo el país para todas postulaciones, pues los habría obligado a tener abanderados comunes para todas las posiciones, fueran de mayoría o plurinominales.
Reporte Índigo	Redes del Poder	Consejo albiazul	En la arena política se observa con interés el desenlace que tuvo el Consejo extraordinario del panismo durante este fin de semana, y es que los miembros del partido organizaron un cónclave en el que además de entusiasmados de cara los comicios de 2024, se les observó unidos, lo cual es un mérito que se atribuye a Marko Cortés.
El Financiero	Autonomía Relativa Juan Ignacio Zavala	¿Qué tipo de presidenta quieren los mexicanos?	Claudia y Xóchitl, a pesar de que tienen marcadas diferencias en lo que representan, tienen muchas cosas similares como características personales. Más allá de las críticas propias de la circunstancia electoral, se puede afirmar que saben decidir por sí mismas Xóchitl es alegre, suelta; Claudia es más estudiada, preocupada por el error.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Diablas Instituciones	El presidente AMLO ha mostrado una gran habilidad para ir extinguiendo, debilitando o colonizando las instituciones que se crearon como contrapesos al poder presidencial. Ha dado instrucciones a su mayoría en el Senado para que no nombre a los dos magistrados que faltan en el Tribunal Electoral, a pesar de que la Suprema Corte cumplió en tiempo y forma cuando presentó ternas de candidatos
Excélsior	Bitácora del Director Pascal Beltrán del Río	¿A qué teme el oficialismo?	Andrés Manuel López Obrador prefirió pasar a la historia como el primero que designa directamente a un(a) integrante de la Suprema Corte que dotar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de los dos magistrados que faltan en su Sala Superior. Luego de la ruptura del bloque de contención en el Senado, el oficialismo sabía que podía echar mano de los votos de Movimiento Ciudadano para construir la mayoría calificada que permitiera elegir como nueva ministra a



Síntesis informativa

18 de diciembre 2023

			alguna de las integrantes de la segunda terna que el mandatario envió después de que las de la primera no alcanzaron consenso.
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Farmaciotra, compras de pánico y dolores de cabeza	Tras su reiterado fracaso en el abasto de medicinas , el presidente López Obrador intentará ocultar con propaganda las deficiencias de ese problema que su administración sólo agravó. En cosa de días intentará apantallar con la llamada megafarmacia, lo que podría provocar nuevos dolores de cabeza.
El Economista	Signos Vitales Alberto Aguirre	Los dueños del INE	Uuc-kib Espadas Ancona conserva la férvida oratoria que lo hizo destacar dentro de las juventudes comunistas y después, en el PRD. Y este fin de semana abiertamente denunció la existencia de un bloque dedicado a sabotear a la presidenta consejera, Guadalupe Taddei .
La Jornada	Dinero	Maquina golpe de estado en el INE	Una maniobra que podría calificarse como "golpe de Estado técnico" está en marcha en el INE, orquestada por el ex presidente Lorenzo Córdova, el PAN y un grupo de consejeros que les son afines. En las próximas horas o días, se determinará si el INE sigue siendo dominado por lorenzistas y el panismo, o se permite a la presidenta Taddei designar perfiles.
Milenio	Día Con Día Héctor Aguilar Camín	Una Corte serena bajo fuego	El acoso a la Corte ha subido de tono en estos días, incluso en las palabras de su nueva ministra, designada por el Presidente. Pero la animadversión orgánica del Poder Ejecutivo y de su mayoría en el Congreso puede medirse con una cifra: el presupuesto de la institución cayó 23% desde que empezó este gobierno .
Reforma	Tolvanera Roberto Zamarripa	Esteras	La encuesta de Grupo Reforma (3/12/2023) exhibió que en 2021 en la cresta de la pandemia de Covid, 30 por ciento de mexicanos decía que la economía del país había mejorado. En 2022, 36 por ciento apreciaba mejora económica. Pero en diciembre de 2023 a la pregunta de si consideraba que la economía del país había mejorado, un 52 por ciento de encuestados decía que sí. Casi el doble que dos años antes .
El Heraldo de México	Un Montón de Plata Carlos Mota	Sheinbaum y Xóchitl: deuda o fiscalizar	¿Para dónde nos movemos?; ¿nos endeudamos más o lanzamos una reforma fiscal tan pronto arranque el nuevo gobierno? Esa es la pregunta de política económica más compleja que tendrán que resolver las candidatas a la presidencia de la República Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez durante los siguientes meses y, más específicamente, lo tendrán que hacer sus asesores económicos.
El Universal	Historias de Reportero Carlos Loret de Mola	El "trepidante" cierre de año de la 4T	Inauguran el Tren Maya . Es el símbolo de cómo las cosas no han cambiado. Los empresarios de siempre recibieron los millonarios contratos de siempre para hacer una obra que como siempre es capricho del presidente. La inauguración pudo haber sido la de cualquier sexenio: los mismos invitados sonriendo para las mismas fotos.
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	El tren: Cuando Kevin Costner se viste de verde	Con el Tren Maya, vaya usted a saber si en unos años el tren cumple con las proyecciones de pasajeros y provoca una nueva ruta turística y de habitantes muy utilizada. La discusión pública de estos días está provocada por esta mala costumbre del Presidente de apurarlo todo e inaugurar lo no terminado.
El Financiero	Uso de Razón Pablo Hiriart	La gobernadora que ofendió al Papa	El miércoles 13 la gobernadora de Quintana Roo se arrodilló ante el papa Francisco, forzó una sonrisa amplia, aparatosa, miró al Santo Padre con las cejas levantadas y puso en sus manos dos vagones de un tren de juguete. Qué falta de respeto pretender que el Papa bendijera unos vagones de réplica de ese monumento móvil al despilfarro, a la transa oculta con contratos turbios, y al ataque implacable contra la naturaleza y el medio ambiente llamado Tren Maya .



Síntesis informativa

18 de diciembre 2023

Milenio	Bala de Terciopelo Ana María Olabuenaga	Las palabras del año 2023	Entrando de frente, con la inclemencia de un desastre natural, como el paso de Otis por Acapulco, a principio del año nuestro Mandatario reveló una de las frases más devastadoras del sexenio: “Ayudando a los pobres va uno a la segura porque ya saben que cuando se necesite defender”
El Economista	La Gran Carpa	Zancos	La CNDH emitió la Recomendación 210/2023 a la CEAV y a la Fiscalía General del Estado de Oaxaca por violaciones a los derechos humanos en el caso de una migrante camerunesa fallecida en San Francisco Ixhuatán, Oaxaca, en 2019. Se señala la falta de atención y medidas de ayuda.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS